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Core presenta objeciones a dos 
proyectos en Viña y Puchuncaví 

  

REGIÓN. El Consejo Regional objetó las construcciones del edificio Alto Santorini y 
del complejo habitacional Maratué, por “no cumplir estándares ambientales”. 

Gian Franco Giovines D. 

gian.giovinesomercuriovalpo.cl 

nel marco de la tramita- 
E ción delas Evaluaciones 

de Impacto Ambiental 
(ElA) del edificio Alto Santorini 
de Viña del Mar y el complejo 
habitacional “Maratué”, de Pu- 
chuncaví, esta semana el pleno 
del Consejo Regional (Core), 
presidido porel gobernador Ro- 
drigo Mundaca, presentó obje- 
cionesaambos proyectos inmo- 
biliarios, por considerar quees- 
tos seemplazan sobre “ecosiste- 
mas frágiles” y “no cumplen” 
losestándares ambientales. 

El pronunciamiento del Co- 
reserealizó en el contexto de 
la revisión de la Adenda Com- 
plementaria de los respectivos 
ElA, proceso en el que una do- 
cena de organismos -entre 
ellos el Gobierno Regional: de- 
ben presentar sus observacio- 
nes alos proyectos. 

Enesteproceso, el Consejo 
Regional aprobó esta semana 
elinforme propuesto por el go- 
bernador Rodrigo Mundaca, 
donde presentó una serie de 
objeciones a la construcción 
del edificio Alto Santorini-ubi- 
cado a un metro del Campo 
Dunar de Concón y propiedad 
dela inmobiliaria Vimac-, cu- 

yas obras se encuentran para- 
lizadas desde el año 2019 por 
un fallo dela Corte Suprema. 

  

OPOSICIÓN DE MUNDACA 
Uno de los argumentos del in- 
forme, al que accedió este Dia- 
rio, es quelas medidas de miti- 
gación propuestas porel titular 
“resultan ser insuficientes pa- 
ra mitigar la magnitud de los 
impactos del proyecto en di- 
cho ecosistema de alta fragili- 
dad e importancia ecosistémi- 
ca”. En función de lo anterior, 
se solicita a Vimac “profundi- 
zar las medidas propuestas en 
esteámbito, a objeto de prever 
impactos asociados ala preser- 
vación, promoción y conserva- 
ción del medio ambiente”. 

Por otra parte, en cuanto al 

segundo informe, que refiere 

14.000 
viviendas pretende 
construir el proyecto Mara- 

tué en el ex Fundo Quirillu- 
ca de Puchuncaví. 

      

   

      OBRAS EN ALTO SANTORINI SE ENCUENTRAN PARALIZADAS DI 

“Soy dela tesis que 
esos proyectos jamás 
debieron construirse 
sobre un ecosistema 
fragilizado”. 

Rodrigo Mundaca 

Gobernador regional 

al proyecto habitacional Mara- 
ué de Puchuncaví «que busca 
construir 14 mil viviendas en 

dicha comuna» lasobservacio- 
nesson más moderadas, solici 
tando a la titular de la inicia! 
va, la Inmobiliaria El Refugio, 
la presentación de un certifica- 
do de factibilidad sanitaria. 

No obstante, tras la aproba- 
ción de los informes por parte 
del Core, el gobernador Mun- 
daca manifestó que ambos 
proyectos habitacionales se 
emplazarán sobre “ecosiste- 
mas altamente fragilizados”, 
por lo que, plantea, “objetiva- 
mente, hoy no cumplen con 
los estándares ambientales que 
está esperando la comunidad”. 

“Soy de la tesis que esos 
proyectos jamás debieron 
construirse sobre un ecosiste- 
ma fragilizado. (...) Lo que ha 
demostrado la naturaleza es 
queesos edificios jamás debie- 
ron construirse”, arguyó la má- 
xima autoridad regional. 

Con estos dichos se alineó 

elpresidente dela Comisión Vi 
vienda del Consejo Regional, 

   

e
a
 

“Mi opinión es queo 
no debe construirse 
ahí, o bien las 
medidas de 
restauración deben 
ser muy superiores”. 

Marcos Tricallotis 
Core (Partido Republicano) 

Manuel Murillo (PPD), afirman- 

do que “hemos observado que 
la construcción masiva en 

áreas vulnerables, como los 
sectores dunares, sin las debi- 
das mitigaciones, ha sido una 
grave omisión. Por ejemplo, el 
alcantarillado diseñado para 
un solo edificio, actualmente 
debe soportar la carga de 20”. 

Aquello, subraya la “necesi- 
dad urgente de reforzar las 
normas que regulan las inter- 
venciones inmobiliarias para 
proteger el entorno natural”. 

Entanto, su par y miembro. 
dela Comisión de Medio Am- 
biente, Marcos Tricallotis (Par- 

tido Republicano), se mostróa 
favor de las observaciones a 
ambos proyectos, “dado el 
riesgo para la vida humana que 
representa quese instalen pro- 
yectos inmobiliarios en dunas 
oterrenos con suelos con altí- 
simosriesgos de socavones”. 

ATRIBUCIONES LIMITADAS 
Paños fríos puso, por otro la- 
do, el core Manuel Millones 
(indep./ex-UDI), quien recor- 

DUNA IA 

JESDE 2019, TRAS UN FALLO DE LA CORTE SUPREMA. 

“Podemos tener 
argumentos 

legítimos peroesa 
intervención no tiene 
incidencia en lo que 
resuelva el SEA”. 

Manuel Millones 

Core(indep/ex-UD) 

dó que las atribuciones del 
Gobierno Regional son limita- 
das, “por cuanto sólo tene- 
mos que indicar siel proyecto 
cumple o no con la compatibi- 
lidad territorial y si se ajustaa 
la estrategia de desarrollo re- 
gional”. 

El abogado de la organiza- 
ción ambientalista Duna Viva, 
Gabriel Muñoz, en cambio, ex- 
presó que “valoramos profun- 
damente este cambio de visión 
del Gobierno Regional respec- 
to del Santuario Dunar”. 

Asimismo, subrayó Muñoz 
que, para evitar casos como el 
deledificio AltoSantorini, urge 
modificarla Ley Generalde Ba- 
ses del Medio Ambiente, solici- 
tando los ElA a las constructo- 
ras de forma previa a la solici- 
tud de los permisos de edifica- 
ción, algo que no contempla la 
normativa vigente. 

Finalmente, luego de los di- 
chos de Rodrigo Mundaca, des- 
delatitular del proyecto Mara- 
tué hicieron la aclaración de 

que esta obra nose emplazará 
sobre unárea dunar. — 0S 

MAYORÍA OPTÓ POR SEGUIR EL DIÁLOGO E INSISTIR EN SUS DEMANDAS. 

  

Estudiantes de la 
PUCV rechazaron 
paro de actividades 
EDUCACIÓN. Más de 2.500 alumnos 
optaron por no suspender las clases. 

on 2.514 votos, la prefe- 
C rencia de “Rechazo” se 

impuso entre los estu- 
diantes de laPUCV, quienes de- 
cidieron no suspender sus acti- 
vidades académicas y optar 
porel diálogo conlas autorida- 
des del plantel. 

Esto, luego quese convoca- 
rael pasado jueves a una vota- 
ciónenquelos alumnos se pro- 
nunciaran a favor o en contra 
deun paro, enseñal deprotes- 
ta para que se dé cumplimien- 
toasus demandas. El principal 
punto busca que sea apartado 
desus funcionesel profesor Jo- 
sé Gallardo, académico de la 
Escuela de Ciencias del Mar y 
quien aseguró, en el marco de 
un Claustro, que laley de iden- 
tidad de género deberíaser de- 
rogada y criticó el programa 
Chile Crece con Orgullo, lla- 
mando arevisar urgentemente 
los reglamentos universitarios. 

Araízdeesas declaraciones, 
losestudiantes se movilizaron la 
semana pasada, levantando 
carteles frente ala casa central 
dela PUCV, exigiendo la destitu- 
ción del profesor Gallardo, ya 
que no quedaron conformes 
con la respuesta que entregó el 
rector, Nelson Vásquez, quien 
aseguró que las declaraciones 
del docente eran a título perso- 
nal y que “la PUCV reconocey 
respeta la identidad de género 
decadapersona”. 

LOS RESULTADOS 

A+través desusredes sociales, la 

2.514 
votos obtuvo el rechazo 
al llamado a paralizar las 

actividades académicas en 
la PUCV. 

“En cuanto a la 
destitución o no del 
profesor, se vaa 
seguir evaluando”. 

Javiera Carlesi 
Presidenta Federación PUCV 

Federación de Estudiantes dio 
cuenta delos resultados dellla- 
mado a paro de actividades: 
Apruebo (1.904 votos), Recha- 
zo (2.514), Abstención (398), 

Blancos(7) y Nulos 3). 
Entanto, los resultados pa- 

rael petitorio fueron: Apruebo 
(2569), Rechazo (1293), Abs- 
tención (759), Blancos (0) y 
Nulos (10). 

La presidenta de la Federa- 
ción de Estudiantes de la 
PUCY, Javiera Carlesi, aseveró 

que “en cuanto ala destitución 
0.0 del profesor (José Gallar- 
do) se va a seguir evaluando, 
pero másallá dela destitución, 
entendemos como comunidad 
universitaria, y asíllo han he- 
cho sentir los estudiantes, que 
lo primordial es poder atajar 
lasproblemáticas de fondo que 
sonen relación alaeducación, 
la construcción de espaciosse- 
guros y del fortalecimiento de 
los instrumentos que ya exis- 
tenenla comunidad”. 

La dirigente valoró la parti- 
cipación de los estudiantes en 
la reciente votación, asegu! 
do que “entendemos también 
quelo principal es que el peti- 
torio, que habla de todas las 
preocupaciones del estudian- 
tado, fue masivamente apro- 
bado y,ahí, la prioridad de po- 
der seguir encausando el tra- 
bajo, seguir presionando des- 
de el diálogo y no de la parali- 
zación para materializar los 
acuerdos”. as 
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